

Der Stadtkulturverband Hückeswagen e.V.

Vereinshistorie

- Mitte der 50-er Jahre wurde eine Interessengemeinschaft Hückeswagener Chöre ins Leben gerufen.
- Lockerer Zusammenschluss der damals bestehenden 8 Männerchöre, der von Max Scheider – Vorsitzender des Quartettvereins Rheingold – und Hubert Karthaus – Vorsitzender des Liederkranz Grünestraße – geleitet wurde
- Die Chöre kamen jährlich 2 bis 3 mal zusammen, um Probleme zu erörtern, Terminabsprachen für Veranstaltungen zu treffen, Anträge an die Stadt zu stellen und vieles mehr
- Ende der 70-er Jahre gab es in Hückeswagen nur noch 4 Gesangsvereine und die Zahl der Sänger hatte sich drastisch verringert
- Es wurden andere Vereine angesprochen, ob sie dieser Interessengemeinschaft beitreten würden
- So entstand der Stadtkulturverband Hückeswagen; Gründungsversammlung am 28. Mai 1979
- Der Stadtkulturverband gab sich eine Satzung und wurde am 02. September 1980 als „e.V.“ beim Amtsgericht Wipperfürth eingetragen.
- Nach anfänglichen Startschwierigkeiten – es gab viele unterschiedliche Interessen der einzelnen Vereine im Verband – hat sich der Stadtkulturverband im Laufe der Jahre stabilisiert und ist heute eine feste Größe in Hückeswagen
- Es schlossen sich nach und nach mehr Vereine an, nicht nur Chöre
- 2004 feierte der Stadtkulturverband sein 25-jähriges Jubiläum mit vielen Aktionen
 - Festakt im Kolpinghaus und Ernennung Franz Josef Karthaus zum Ehrenvorsitzenden nach 25 Jahren Vorstandsarbeit, leider verstarb Franz Josef Karthaus im Dezember 2004
 - Erste Kulturmesse im Haus Zach, Präsentation und Aktionen aller Mitgliedsvereine
 - Erster Chorworkshop in der Montanusschule mit rund 250 Beteiligten, davon ca. 50 interessierte Gäste
 - Großes Gemeinschaftsweihnachtskonzert in der Pauluskirche

- Aber es gab nicht nur zum „silbernen Jubiläum“ große Aktionen, sondern auch in den anderen Jahren; bekannte Künstler und Newcomer aus nah und fern:
 - 1985 zum 900-jährigen Stadtjubiläum: Große Karnevalssitzung
 - 2002: Bergische Symphoniker mit der Offenbach-Gala
 - 2003: Die Magische Reise des Mister Lu: Magier, der bereits mit Siegfried & Roy aufgetreten ist
 - bereits 3 mal waren jugendliche musikalische Talente aus Minsk zu Gast, die bereits international ausgezeichnet wurden und präsentierten klassische Konzerte
 - bereits 3 Kulturmesen, dient als Plattform für Künstler der Region
 - zahlreiche Aktionen mit den Schulen und Kindergärten wie Theaterveranstaltungen u.a. „das Dschungelbuch“

- Im letzten Jahr zum ersten mal Jahresabschluss mit einem Silvesterkabarett im Kolpinghaus, voller Erfolg und es wird eine Wiederholung geben

- Auch über die Mitgliedsvereine werden zahlreiche Veranstaltungen und Aktionen organisiert wie Beikircher, Schwarzmeerkosaken, Günter Wewel, Kirchkonzerte und Oratorien, Theateraufführungen, Sommerfeste usw.

Der Stadtkulturverband heute

- Mittlerweile 15 Mitgliedsvereine
 - Amateur-Theater-Verein „Der Wipperwagen“
 - Bergische Zeitgeschichte
 - Chor- und Instrumentalgemeinschaft Modern Generation mit dem Kinder- und Jugendchor Schloss-Spatzen
 - Chorgemeinschaft Germania Strassweg
 - Evangelische Kantorei
 - Freunde alter Traktoren und Landmaschinen
 - Freundeskreis Stadtbibliothek Hückeswagen
 - Initiative zur Erweiterung der Kultur Hückeswagen
 - Joyful Gospels
 - Kulturgemeinde Hückeswagen mit Come On
 - MGV Liederkranz Grünestraße
 - Musikschule Hückeswagen e.V.
 - Oberbergische Gesellschaft Wohnstätte Lindenhof
 - Pfarrcäcilienchor von 1805
 - Stadtmarketing Hückeswagen

Die Aufgaben

- Termine der einzelnen Veranstaltungen zu koordinieren
- gleichzeitig das Bindeglied zur Stadtverwaltung und anderen Verbänden und Vereinen
- Organisation größerer Veranstaltungen und Durchführung, die von den angeschlossenen Vereinen nicht geleistet werden können, somit kann Kultur auf „breiter Front“ in Hückeswagen geboten werden
- Plattform für aktuelle Probleme der einzelnen Vereine
- Möglichkeit, mit anderen Vereinen zu kommunizieren, Termine im voraus abzustimmen und ermöglicht auch, durch gemeinsames Planen vereinsübergreifende Veranstaltungen zu organisieren
- Förderung von Aktionen, die zum Wohl der Mitgliedsvereine gehen wie Chor/Kulturworkshop zur aktiven Mitgliederwerbung
- Informationsplattform für Bürgerinnen und Bürger über die Homepage www.stadtkulturverband.de

In diesem Jahr

- Für 2007 stehen folgende Aktionen an:
 - 4. Kulturmesse am 02.-03. Juni zum Hückeswagener Treff unter dem Motto „Lifestyle & Kunst – Mode, Schmuck und Accessoires“
 - Kulturworkshop am 22. September
 - 70-er Jahre Revival mit ABBA-Show am 20. Oktober in der Mehrzweckhalle

Für die Zukunft

- Planung weiterer Aktionen und Veranstaltungen, die das Kulturangebot in Hückeswagen bereichern
- Weitere gemeinschaftliche Aktionen, um den Erhalt der Vereine zu sichern und neue Mitglieder zu gewinnen
- Weitere Aktionen mit Hückeswagener Schulen u.a. Zirkusprojekt

An dieser Stelle sei auch erwähnt

- Ein großer Dank an die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Stadt Hückeswagen für die gute und partnerschaftliche Unterstützung